

WAS TUN?

Schuldenaudit

Namhafte Ökonomen und Sozialwissenschaftler (unter anderem Jean Ziegler) haben einen Aufruf für die Einsetzung einer Kommission zur Untersuchung der griechischen Staatsschulden verfasst. Die Kommission soll untersuchen, wie die öffentlichen Schulden zustande gekommen sind. Sie soll ihre Rechtmäßigkeit bewerten und Empfehlungen erarbeiten, wie mit den Schulden umzugehen ist.

Stopp der Schuldenzahlungen

Eric Toussaint (Präsident des Komitees für die Annullierung der Schulden der Dritten Welt) erklärt:

„Wenn du das Geld nicht mehr dazu verwendest, die Banken zu bezahlen, dann kannst du dieses Geld dazu benutzen, die Gehälter zu bezahlen, die Renten anzuheben, den öffentlichen Dienst zu bezahlen, Jobs zu schaffen und die Wirtschaft anzukurbeln.“

Als Beispiele führt er Argentinien und Ecuador an, die zuerst ein Schuldenaudit durchgeführt und dann die Schuldenzahlungen eingestellt haben. Sie seien damit gut gefahren.

Stéphane Hessel:

„Wir müssen aus der Politik des Sparens herausfinden [...] Es ist höchste Zeit, politisch einen Kurswechsel zu unternehmen, den Wohlfahrtsstaat wieder zu stärken und die Ökonomie wieder in die Gesellschaft einzubetten.“